
1

例会日／毎週木曜日
例会場／リーガロイヤルホテル広島
会 長／中村富子

広島安佐ロータリークラブ
MONTHLY REPORT

2025年5月号 Vol.642

【 2024-25年度 会長テーマ 】
『 共に＿TOGETHER 共に考え 共に行動し 共に未来を描こう 共に認め合おう 』

会 長 挨 拶

皆さん、こんにちは。
いつものように、お食事をしながらお聞きください。

先日の地区研修・協議会へご参加いただいた皆さま、おつか
れさまでした。第2710地区の次年度ガバナーはお若いので、
どのような年度になるか楽しみです。

それと、一昨日「広島14RC合同懇親ゴルフ大会」が開催さ
れました。安佐RCクラブからは、谷会員、黒田会員、山岡会
員、道垣内会員、山田会員そして黒田美紀会員の6名が参加さ
れました。暑い中おつかれさまでした！！
そして、レディースの部で黒田美紀さんが、なんとなんと優勝
されたそうです！！開催前に「優勝狙って！」と言いはしまし
たが、本当に優勝されるとはびっくりです。
黒田美紀さんおめでとうございます。
私はゴルフをしないので、ゴルフをする女性はカッコイイなぁ
と思います。
次は団体優勝目指してください。

さて、本日の会長時間ですが、先ほどお話しした地区研修・
協議会の分科会会長・幹事部門で受けたラーニングのことを少
しお話しします。
会長・幹事部門の課題は「危機管理と会員増強」で、杉川地区
危機管理委員長がラーニングファシリテーターとしてお話しさ
れました。

特に力を入れて話されたのが「危機管理」のことで、最近話題
の「ハラスメント」についてでした。
幸いなことに、我々が所蔵する第2710地区では、「パワハラ・
セクハラ」での大きな問題や訴訟の事例はまだないようなので
すが、いつ何時自分の身に降りかかるかもしれないことなので、
皆さんもご自分のこととして気に留めてください。

事例を挙げますと、2021年に⃝⃝ロータリークラブ元会長
ら4人が、強制わいせつ容疑で逮捕。緊急事態宣言中に会食し、
コンパニオンらに無理やり性加害。もう一つ、2021年、24年
以上にわたって知人ら62人から12億円余りを騙し取ったとさ
れる⃝⃝市の元郵便局長が逮捕。元郵便局長は自身の所属して
いたロータリークラブの会員らに対し、高利を騙り（かたり）、
金を騙し取っていた。他にも事例はありましたが、この2つは
実際に起こった事件だそうです。
本当にけしからんことです。「ハラスメント」で問題を起こし
て人生を棒に振った事件は皆さんも記憶に新しいと思います。

2710地区では「危機管理委員会」を設けているクラブはな
いようですが、何かあった場合、会長・幹事がその代わりとなっ
て対処するようにとのことでした。
安佐RCでは、そのようなことはないと思いますが、皆さん

くれぐれも当事者にならないよう、気をつけてください。そし
て、何かあった場合は会長・幹事、次年度は山岡会長と幹事中
村に速やかにご相談ください。

もう一つ、これは比較的起こりうる問題で、留学生に対する
ハラスメントも多いそうです。今年、安佐RCは米山奨学生を
受け入れますので、そういったことのないよう気を付けてくだ
さい。
みんなでハラスメントのない、健全なクラブにしましょう！
以上で、会長時間を終わります。

2025年5月1日（木）第1139回

リーガロイヤルホテル広島

安芸の間
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「来賓卓話」

～発明とモノづくりへの創意工夫～

㈱日本製鋼所 エグゼクティブアドバイザー

㈲美和化工 代表取締役

西田 正三 様

いつもどこにも、ノート・何でも興味と問題意識
新天地（射出機事業部への転属）による、若手に負けない気持

ち中で、夢の中で、新たな技術のヒントが浮かぶ。半世紀余りの
技術者人生で何度も経験した。『常に考え続けていたからでしょ
う・何でも興味・問題意識を持つ事を心掛ける』。日本製鋼所広
島製作所（広島市安芸区）の西田は寝室や至る処やトイレにノー
トを置きひらめきを書き留めた。 そうして、自動車のプラスチッ
ク部品等を造る射出成形法を、いくつも開発してきた。日本製鋼
所広島製作所は１９２０年、マツダの実質的な操業者松田重次郎
氏が始めた工業を受け継いで誕生した。 ２０２０年で１００年。
同じ年輪を重ねたマツダにも、ロータリーエンジン車の開発陣が
枕元にメモ帳を置かれていたとの逸話もあるが、自分も同じよう
に思えた。一途なモノづくり精神が根付いている。
試作・研究と実用化に向けて
従来には存在しなかった技術、私はモノづくりの簡素化に繋が

る考案した新成形方法があり、複数の部品が金型内で成形されて
組立が出来る方法である。 部品を成形（１次成形工程）をして、
成形された部品は金型内に残したままでキャビティ（金型）を入
れ替え（ダイスライドする）。再度金型は閉じら、接合部分に２
回目の射出成形（２次成形工程）を行うことで部品を融着させる
ことで、金型内で部品の組み立てが可能になる。この常識外れの
アイデアが浮かんだのは１９８０年代半ば、夢に見るのであった。
会社では「本当にくっつくのか？？」と、いぶしがる上司を説得
して試作を繰り返した。地場の部品メーカー等、複数の企業がこ
の考え方に着目した。代表的な製品としてはエンジンに空気送り
込む筒状部品「インテークマニホールド」を樹脂で造れないかー。
複数のパイプで構成され、当時は金属製が主流であった。樹脂化
のメリットは、低コスト化や空気の流れ抵抗の低減や軽量化に大
きく貢献できる。実物大による試作金型により、開発が開始され、
トヨタ車に採用される。この実績から複数の自動車メーカーが本
技術であるダイスライド・インジェクション法によるモノづくり
がされることになった。自動車部品をはじめ、高品位であるラン
プや医療部品など、複数の製品製造に採用されていく。

ここで感じたことは、モノづくりは三位一体で成り立つものであ
り、製品には需要なスペックがあり、製品が持つ目的（付加価値）
とする製品が完成するものと思います。

5月最初の例会は、GW真っ盛りの開催にもかかわらず、来
客も多く、賑やかな例会となりました。
本日の来賓卓話は、∼発明とモノづくりへの創意工夫∼につ

いて、株式会社日本製鋼所エグゼクティブアドバイザー兼有限
会社美和化工の代表取締役の西田正三様にお話いただきました。
専門的な話になりましたが、非常に素晴らしいアイデアマンで
いらっしゃり、情熱あふれるパワフルな卓話をしていただきま
した！特許もなんと200件以上もあるとの事で、とても感嘆い
たしました。
西田様、貴重なお話をありがとうございました！

（広報・会報理事 河内 亮）

ニコニコ箱
～ 会員記念日（5月）～

☆会員誕生月おめでとうございます

 森本 真治会員（S48.5.2.）

 八條 範彦会員（S31.5.11.）

 山岡 稔会員（S36.5.26.）

5月26日で64才になります。これからの人生悔いのないよう

生きていきます。

☆パートナー誕生月おめでとうございます

 谷 勝美会員（澄子様：16日）

元気で頑張ってくれてます。

☆入会月おめでとうございます

 奥芝 隆会員(H11.5.27.)

創立より2ヶ月遅れの入会です。よくぞ続いたものです。これ

からもよろしく！

☆創業月おめでとうございます

 道垣内 文夫会員（㈱ドーゴーチ：H1.5.8.）

 岡本 忠文会員（合同会社ジャオ（桜下亭）：H22.5.21.）

☆中村 富子会員

本日の卓話は、㈲美和化工代表取締役西田正三様による

発明のお話だそうです。どんなお話が聞けるか楽しみにして

ます。よろしくお願いします。そしてもう1人、コンフィアンス㈱

代表取締役川本真史様、ようこそお越しくださいました。ご

ゆっくりおくつろぎ下さい。

☆山岡 稔会員

4/29 14RCゴルフコンペで40位で飛び賞を頂きました。安

佐RCは団体戦で残念ながら13位でした。

☆伊藤 弘幸会員（広島陵北RC）4/24分

今日は素晴らしい卓話、ありがとうございました。松本さん諦

めずに頑張ってください。

\15,000 累計\496,000
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幹事報告

１.BOX配布物

 ロータリーの友5月号、ガバナー月信5月号は、メールにて配信   

今年度理事役員委員長の方に、「退任挨拶」の依頼状

 国際ロータリー第2710地区 世界ポリオデー in 下関海峡マラソン

参加者募集（仮登録）のご案内

２.例会変更

 広島安芸RC「職場訪問例会」

と き：5月13日（火）12:30～ ※同日変更

ところ： Spirup Garden OHZU（スパイラップガーデン大州）

 広島廿日市RC「創立30周年記念式典および祝賀会」

と き：2025年5月14日（水）18:00～ （※5/12より変更）     

ところ：グランドプリンスホテル広島

３.休会

 5月7日(水)広島陵北RC

 5月8日(木)広島北RC

４.お知らせ

 次週（5/8）は休会です。次回例会は、5/15となっておりますので、

お間違いのないよう、よろしくお願いいたします。

2025年5月15日（木）第1140回

リーガロイヤルホテル広島

エメラルドルーム

会 長 時 間

GWも明け、気がつけば今年も半分弱が過ぎようとしていま
す。皆さん、GWはどのように過ごされたでしょうか？私は、
近場へドライブしたりして、のんびり過ごしました。私たちの
広告業界は、少し前まで、労働環境はグレーで残業・休日出勤
当たり前という感じでした。不夜城と言われる会社も多くあり
ました。
そんな広告業界も近年は少し変わってきて、平日もあまり遅く
まで仕事をしないで、休日はきちんと休む。当たり前のことで
すが、ようやくそれができるようになってきました。
その代わり、効率的に仕事をこなさないと追いつかないので、
メリハリが大切になってきます。

さて、本日は、グローバル留学生の礒部さんにZOOMで卓話
をしていただきます。礒部さんは現在ロンドンの大学で勉強を
されています。詳しくは、後ほどご本人からお話しいただける
と思います。ロンドンと広島の時差は約8時間らしいので、今
は早朝の5時くらいでしょうか？
眠いと思いますが、どうぞよろしくお願いします。

その前に会長時間のお話を少し。
以前、ロータリー活動以外でしている奉仕活動のことをお話し
しましたが、その第二弾として
今日は、「ずっと折り鶴、ずっと折り紙」というプロジェクト
の話をさせていただきます。
これは、個人的ではなく広告代理店と弊社と社会福祉施設の3
社が合同で行っている活動です。どういう活動かと言うと、
平和を願い折られた千羽鶴が毎年約1,000羽、平和公園におさ
められます。
とても有難いことですが、実際その保管が問題になっています。
そこで「折り鶴」の再利用が呼びかけられ、名刺や葉書などで
利用することも広まってきました。
そこで、我々が考えたのが、「折り鶴」を再生し「折り紙」に
して再び「折り鶴」を折っていただく、そうして「平和への願
い」が続いて行く・・・とうものです。
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「グローバル補助金奨学生卓話」

～留学生活に関するご報告～

（オンライン）

2024-25年度国際ロータリー第2710地区

グローバル補助金奨学生

礒部 由美 様

ただ、「折り鶴」を再生紙にするためには、ホッチキスを取っ
たり、糸を外したり・・・細かい作業が多く大変手間が掛かり
ます。その作業を、社会福祉施設に通う障害をもつ人たちにし
ていただいて、皆さんの「仕事」として成り立たせます。そし
て「折り紙」の売り上げが社会福祉施設へ納められ、皆さんの
報酬になります。こうした活動で、労働の喜びややり甲斐を感
じていただくことも目的の一つです。
もちろん、広告代理店と我々は奉仕なのでノーギャラです。

以前、私の夫が安佐ロータリークラブに入っている時に、こ
の「折り紙」を何かの記念品にしていただいたことがあったよ
うななかったような・・・
もしも、ご興味がありましたら「ずっと折り鶴、ずっと折り紙」
プロジェクトで検索してみてください。
今年は被爆80年です。「平和を願い」小さいことでも何かで
きることを考え行動したいと思います。

以上で、本日の会長時間を終わります。

～自己紹介∼

広島生まれ

広島女学院中学・高校卒業

▼

京都大学に進学、卒業

▼

▼

JICA青年海外協力隊として西アフ
リカのセネガルで2年間活動（県
教育委員会に勤務）

原爆・平和は身近なテーマ、
次第に貧困問題に関心を持つように

国際開発に関心が強くなり、在学中
にカンボジアの

東京都内のコンサルティングファームにて、主にアフリカを中
心とした日本政府・JICAの保健医療分野の案件に従事
▼
2024年9月より休職し、ロンドンで修士課程に在学中

～在学している大学院について～

大学名：London School of Economics and Political Science
特徴：1895年に設立された大学で、ロンドン大学を構成する
カレッジの1つ。社会科学の分野に特化。大学のモットーは
" To know the causes of things"（物事の原因を知ること）

～専攻分野について∼
○保健政策学部の中の「グローバルヘルス政策」というプログ
ラムに在籍
・主に開発途上国の保健医療にフォーカス
必修科目
・ Introduction to Health Policy and Politics：保健医療政策
の目標や政治的要因、制度、エビデンスの影響を分析し、優
先順位設定の手法を学ぶ
・Global Health Policy: Institutions, Actors and Politics：グ
ローバルヘルスにおける多様なアクターの影響力や国際機関
の制度的課題を検討し、政策形成のダイナミクスを検討する
選択科目（一部）
・Financing Health Care：医療財政の基本機能である財源確
保、資金プーリング、サービス購入の仕組みを学び、持続可
能な制度設計について考察する
・ Global Access to Medicines：医薬品の開発・規制・価格
設定・知的財産権を多角的に分析し、アクセス向上の課題と
政策的対応を検討する
・ Evidence Appraisal for Health Policy Analysis：量的・質
的エビデンスの生成と活用方法を学び、保健政策の分析や政
策提言の実践的手法を習得する

∼修士課程の雰囲気について（1）∼
・年齢も国籍も多様な環境
・センシティブな世界の政治・経済の問題についても率直に議
論できる友人たち

∼修士課程の雰囲気について（2）∼
・毎日何かしら外部からの講師や卒業生が招待され、公開講義
やネットワーキングイベントが開催されている
・今年は元BBCの歴史番組のヘッドを務めたLaurence Rees
氏や2024年ノーベル経済学賞を受賞したJ
ames Alan Robinson氏などが講義を実施
・キャンパス内では、日々学生主体の活動も盛んに実施されて
いる
・最近は2日間にわたるLSE Africa Summitに参加
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ニコニコ箱
☆中村 富子会員

本日の卓話は、グローバル補助金奨学生の礒部由美さん

による、ロンドンの生活についてです。初のZoomでの卓話で

す。よろしくお願いします。そしてもう2人のゲストは、米山奨

学生のアレ マガル スクナさんと、陵北RC森中様です。ど

うぞごゆっくりお過ごしください。

☆黒田 美紀会員

14ロータリーゴルフ大会初参加で女性部門で優勝出来ま

した。メンバーに恵まれたお陰です。ありがとうございました。

☆森中 祥二会員（広島陵北RC）

\6,000 累計\523,000

幹事報告

１.BOX配布物

 5月定例理事役員会議事録

 6月プログラム

 休会（6/19）のご案内

 10/19（日）開催の地区大会の仮登録のお願い

２.例会変更

 広島安芸RC「夜間例会並びに新旧引継クラブ協議会」

と き：5月20日（火）18:30～ ※同日変更

ところ： ホテルグランヴィア広島３階「天平の間」

３.お知らせ

ロータリークラブのさらなる発展と会員増強を目的として、音楽を通じ

た新たな取り組みをご理解していただきたく、在広RC音楽同好会「在

広ロータリーミュージック倶楽部」設立されました。ご興味のある方は、

事務局までご連絡ください。

 次週5/22の例会は、海上自衛隊呉基地を見学します。例会は、3

階「安芸の間」で11：30から開始し、12：20にバスに乗ります。出席

の方は、遅れないようお願いします。見学の際には、動きやすい服装

と運動靴の着用を忘れないでください。よろしくお願いします。

本日の1140回例会はどんよりとした市内を見渡せるリーガ
32階です。久しぶりのzoomセッティングに戸惑いながらグロー
バル補助金奨学生 礒部由美さんにロンドン大学での生活ぶり
を話していただきました。大学のモットーは「" To know the c
auses of things" 物事の原因を知ること」で興味深く感じ選
んだそうです。
ビートルズもお好きな様で休日はいろんな街に出掛けて楽し

んでおられます。数ヶ月後には帰国されるので改めてリアルで
ご報告いただきたいものです。
会場には米山奨学生 アレ マガル，スクナさんも出席され

ました。流暢な日本語も話される大変チャーミングな方でした。
（広報・会報 道垣内 文夫）

～ロータリー・ボランティア活動について～

・受入クラブの定例会への参加（専攻分野の紹介やこれまでの
経験について発表も実施）
・地区協議会にグローバル補助金奨学生として参加
・クリスマスのチャリティー活動に参加
・ロータリー奨学生とともにThanksgiving Partyを実施
・チャリティ団体にて、ロンドンのホームレスの人々に食事作
り、提供するボランティアに参加
・飼い主が不在の際に代わりに犬の世話を行うボランティアに
参加

～今後に向けて∼
・現在∼6月：試験
・6月∼8月：修士論文の執筆
研究予定テーマ：「サブサハラ・アフリカにおけるユニバー
サル・ヘルス・カバレッジと経済的保護のギャップについて」
【背景】近年、サブサハラ・アフリカ諸国では、医療サービ

スの提供状況を示すUHC（ユニバーサル・ヘルス・
カバレッジ＝すべての人が必要な医療を、経済的困
難なく受けられること）サービスカバレッジ指数
（SCI）が改善し、一定の進展がみられているもの
の一部の国では医療費の自己負担によって家計が圧
迫される状況（壊滅的医療支出）は依然として深刻
である

【目的】「サービス提供の拡大」と「経済的保護」の間に存
在するギャップの背景要因を探ることで、UHC政
策の再設計に向けた知見を得ることを目指す

2025学年度

当クラブがお世話する

米山奨学生

アレ マガル,スクナさん
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2025年5月22日（木）第1141回

リーガロイヤルホテル広島

安芸の間

会 長 時 間

「職場訪問例会」

海上自衛隊呉基地

皆さん、こんにちは。
本日はこの後、職場訪問例会のため、いつもより早い時間の例
会になっています。
ということで、会長時間も短めに。

さて、今回の職場訪問例会は「海上自衛隊呉基地」に伺いま
す。私は自衛隊に行くのは初めてですが、皆さんは行かれたこ
とはありますか？
何でも、本物の潜水艦に乗船できるそうで、ちょっとワクワク
しています。

呉地方隊は昭和29年の創設以来、東は和歌山から西は宮崎県、
そして東京都沖ノ鳥島に至る1都1府12県の広大な陸・海域の
防衛警備、そして、護衛艦隊をはじめとする機動部隊に対する
後方支援、さらに災害派遣や救難活動のほか、さまざまな民生
協力などに従事されています。
詳しくは、後ほどお話があると思いますが、

我々が平和で安全な日常を送れるのも、こういった方々のお
かげでもあります。今日は、しっかり見学してお話を聞いて、
知識に生かしてください。

最後になりますが、本日の職場訪問例会を進めてくださった
八條会員、ありがとうございました。

以上で会長時間を終わります。

本日は、職場訪問例会で「海上自衛隊呉基地」を訪問しまし
た。バス（貸し切り）に揺られて心地よくお昼寝をしていたら
目の前に艦隊がドーンと数隻！慌てて目を覚まし姿勢を正して
お出迎えを受けました。
まずは、護衛艦「かが（加賀）」の見学から。
本物を目の前にするのは初めてで、あまりの大きさに圧倒され
ました。そもそも「かが」に出会えること自体希少とのことで
ラッキーでした。
そして、いざ艦内へ！
艦内は撮影OKだったので、皆さん童心に返って夢中でパシャ
パシャ。ガイドをしてくださる隊員の方が「エレベーターに乗っ
て上へ行きます」と言われ艦の前方へ。「エレベーターはどこ
に？」と見回していたらいきなり地面（床）が動いてそのまま
上昇。これには一同「オー！」となりました。
これはデッキサイド式エレベーターと言って戦闘機を搭載でき
るものだとか・・・
昇った先はデッキ（という表現が正しいかどうか分かりません
が）。陸上トラックのように広く240mくらいあるそうで、思
わず走りたくなりました。ここで、記念写真を1枚。
再び艦内へ。操縦室のAir Bossシートで記念写真を撮る山岡

会員はまるで少年のようでした。「かが」の艦内を詳しくご案
内いただき、次の見学場所へ。
続いては、潜水艦「はくげい」です。
潜水艦は狭いので2班に分かれて見学。まずは1班の私たちから
艦内へ。
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崇徳高校IAC募金

5月分

谷会員・松岡会員・奥芝会員・岡本会員

合 計 4,000円

総 額 49,000円

2025年3月クラブ出席率

会員数：16名

例会数： 3回

クラブ出席率：75％

ニコニコ箱
☆中村 富子会員

今日は、職場訪問例会で海上自衛隊呉基地を訪問しま

す。参加される皆様、よろしくお願いします。八條さん、あり

がとうございます。

\6,000 累計\523,000

幹事報告

１.BOX配布物

 5月被選理事役員会議事録

２.休会

 5月26日(月)広島廿日市RC

 5月28日(水)広島陵北RC

 6月2日(月)広島廿日市RC

３.お知らせ

 次週5/29は休会で、次回例会は6/5となっておりますので、お間違

いのないようよろしくお願いいたします。

先ほどの「加賀」とは打って変わって“はしご”で降ります。
ここで無理と思った方は別の見学ルートをもうけていますと説
明があるほど難易度マックス。
私も手に汗握りながら何とか艦内へ。とりあえず1班は全員無
事降りることができました。「わしゃあ無理やで」と言ってい
た奥芝会員も笑顔で乗船。
潜水艦の中はさすがに撮影禁止、携帯も預けての見学でした。
潜水艦に入るのはもちろん初めてですが、狭い中、多くの隊員
の方々が任務に就かれていました。魚雷の格納室では、実際に
魚雷に触れるなど体験しましたが（魚雷はとても冷たかったで
す）、これが実際に使われるような事態だけは避けたいです。
最後に、またまた難関の梯子を昇って地上に脱出。見学は終了
しました。
今回の職場訪問例会をコーディネートしてくださった八條会

員、ありがとうございました。そして、ご案内いただいた「海
上自衛隊呉基地」の皆さまに改めて感謝申し上げます。
私たちが平和で安全な日常を送ることができるのも、皆さまの
おかげだと改めて実感しました。

（会長 中村 富子）


